



Va a Fuerzas Armadas lo recuperado que era para el pueblo

Han recibido terrenos, un helicóptero para vigilar la ruta del Tren Maya y aviones para apoyar a la población, atender la seguridad nacional y luchar contra el narcotráfico

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Las Fuerzas Armadas han sido las principales beneficiarias del gobierno federal al ser receptoras del mayor número de bienes muebles e inmuebles donados por el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) a instancias gubernamentales.

De las 37 donaciones que el Indep reporta en la Plataforma Nacional de Transparencia a dependencias federales, estados y municipios, 12 fueron para la Secretaría de la Defensa Nacional y una para Secretaría de Marina, entre las que destacan inmuebles, terrenos, aviones y hasta un helicóptero exprofeso para vigilar la ruta del Tren Maya.

De acuerdo con los contratos, el 1 de julio de 2022 la Sedena recibió en donación seis terrenos en Campeche que superan las 300 hectáreas

13 DE 37

DONACIONES

del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado han sido para Ejército y Marina.

cada uno, mientras que en este año se le otorgaron un bien inmueble y cinco aeronaves.

A la Secretaría de Marina se le donó un terreno de 8 mil 467 metros cuadrados en Ixtepec, Oaxaca, "que será utilizado para establecer una estación naval que brindará seguridad y vigilancia (...) a la ciudad".

Se argumentó que dichas donaciones permitirán atender las necesidades en materia de seguridad nacional, apoyo a la población civil y operaciones contra el narcotráfico.

| **NACIÓN** | A4



Fuerzas Armadas acaparan donación de bienes del Indep

Sedena y Marina recibieron 13 muebles e inmuebles durante 2022 y 2023; destacan terrenos, aviones y hasta un helicóptero para vigilancia

ANTONIO LÓPEZ

—nacton@eluniversal.com.mx

Las Fuerzas Armadas han sido las consentidas de este gobierno al recibir el mayor número de bienes muebles e inmuebles que ha donado el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) durante 2022 y 2023.

De las 37 donaciones de bienes muebles e inmuebles que el Indep reporta en la Plataforma Nacional de Transparencia a dependencias federales, estados y municipios, 13 han sido para las Fuerzas Armadas (12 para la Defensa Nacional y una para la Marina) entre las que destacan inmuebles, terrenos, aviones y hasta un helicóptero exprofeso para vigilar la ruta del Tren Maya.

De acuerdo con los contratos, el 1 de julio de 2022 la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) recibió en donación seis terrenos en Campeche, que superan las 300 hectáreas cada uno.

Se trata de los predios rústicos de San Miguel, Santa Rosa, San Antonio, San Isidro, San Marcos y San Felipe, todos ubicados en el municipio de Calkiní, y que en su conjunto miden más de 2 mil 229 hectáreas.

“Todos para que sean utilizados como acceso a Calkiní, manteniendo así la presencia estratégica de

personal militar y, con ello, el apoyo a las autoridades encargadas de la seguridad pública de la zona, lo que redundará en una estabilidad social que propicia fuentes de empleo y bienestar de la comunidad”, señala el contrato como parte de los argumentos de la donación.

En la misma fecha, la Secretaría de Marina (Semar) recibió en donación un terreno de 8 mil 467 metros cuadrados en Ixtepec, Oaxaca, “que será utilizado para establecer una estación naval que brindará seguridad y vigilancia (...) a la ciudad”.

En lo que va de 2023, la Defensa Nacional ha recibido del Indep un bien inmueble y cinco aeronaves. El 1 de enero, el Indep le otorgó la posesión física de un terreno ubicado en Piedras Negras, Coahuila, con una superficie de 4 mil 948.20 metros cuadrados, con el objetivo de construir una guarnición militar.

“Se solicitó la donación *ad corpus* del inmueble ubicado en el municipio de Piedras Negras, Coahuila, entre los kilómetros calculados 0+526.44 al 0+588.63, lado derecho de la línea ferroviaria ‘R’ de Piedras Negras a Ramos Arizpe, con una superficie de terreno de 4 mil 948.20 m² de forma irregular, a favor de la Federación a través de la Secretaría de la Defensa Nacional [en lo sucesivo el inmueble], para ser utilizado

en actividades castrenses, manteniendo así la presencia estratégica del Ejército en esa entidad”, señala el contrato.

Ese mismo día se autorizó la donación de un helicóptero de turbopropulsión marca Eurocopter One France, modelo EC225, en favor de la Sedena, cuya tarea será la vigilancia exprofeso de la ruta del Tren Maya.

“Se expuso la necesidad por parte de la Sedena de contar con vehículos aéreos que, por sus características y naturaleza, propicien un equipamiento oportuno para las intervenciones que le corresponden en el auxilio a la población, o las que ordena el Presidente de la República, considerando la optimización de los recursos que sean o se hayan adjudicado a favor del gobierno federal, siendo que para el caso particular se requiere proporcionar seguridad a los mil 500 kilómetros del Tren Maya”, señala el contrato en poder de este rotativo.

Adicionalmente, el Indep reportó la donación, el 26 enero de 2023, de tres aviones marca Cessna modelos TU 206-F, T 210L y TU206-G, mientras que el 17 de mayo de este año informó sobre la entrega de una aeronave más, también de la marca Cessna modelo T210 N11.

En todos los casos se argumentó que dichas donaciones permitirán



“atender las necesidades de apoyo aéreo para cumplir con las misiones encomendadas en materia de seguridad nacional y apoyo a la población civil y operaciones contra el narcotráfico”.

Además de la Sedena, en 2022 el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) recibió siete entregas de juguetes en apoyo a 25 municipios de alta y muy alta marginación; el gobierno de Zacatecas, a cargo del morenista David Monreal, recibió 40 mil kilogramos de ropa para ser distribuidos entre la población afectada por la presencia de una inundación ocurrida los días 16 y 17 de septiembre de 2021.

Tahuelilpan, Hidalgo, a cargo entonces del expriista Omar Fayad —quien ya es embajador nombrado por el presidente Andrés Manuel López Obrador—, recibió 500 kilogramos de ropa para los afectados de una lluvia severa los días 7 y 8 de septiembre del año 2021; mientras que el Indep se autodonó unos anaqueles y 10 inmuebles en Baja California, Chihuahua y Ciudad de México para instalar oficinas y almacenes.

Para 2023, además de los bienes que recibieron las Fuerzas Armadas, sólo Ciudad Juárez y Tlaxcala fueron beneficiarias de donaciones en especie. El municipio juarense, cuya presidencia municipal está a cargo del morenista Cruz Pérez Cuéllar, obtuvo dos locales dentro de una plaza comercial “para otorgar servicios locales de calidad y de asistencia social del municipio”; mientras que Tlaxcala, de la gobernadora guinda Lorena Cuéllar, recibió 11 inmuebles “para la instalación de espacios expositivos, talleres de producción artística y venta de artesanía, siendo la Secretaría de Cultura del estado la que opere estas acciones”.

Todos los bienes muebles e inmuebles reportados en el portal de transparencia son donaciones en especie y no contabilizan entregas de dinero ni los bienes otorgados a través del programa Tianguis del Bienestar, que hasta abril de este año reportó la entrega de 8 millones 225 mil 491 objetos nuevos y gratuitos, entre los que destacan ropa, zapatos, telas, juguetes, electrodomésticos y herramientas. Todos los ar-

tículos fueron decomisados o incautados en las aduanas del país y se otorgaron a 310 mil 811 familias de Guerrero, Oaxaca, Chiapas y Veracruz, principalmente. ●

CONTRATO DEL INDEP

“Se expuso la necesidad por parte de la Sedena de contar con vehículos aéreos que (...) propicien un equipamiento oportuno para las intervenciones”

“Se solicitó la donación (...) del inmueble ubicado en (...) Piedras Negras, Coahuila (...) para ser utilizado en actividades castrenses, manteniendo así la presencia estratégica del Ejército”

CONSENTIDAS DEL GOBIERNO

HACIENDA  **INDEP**

DON/RT/PRESIDENCIA/CRM-CS/DEBM/024/22

Extraordinaria celebrada el 21 de diciembre de 2022, autorizó la donación del **HELICÓPTERO TURBOHELICE, MARCA EUROCOPTER FRANCE, MODELO EC225 LP, SERIE 2712, MATRICULA XC-LKV**, en favor de la Secretaría de la Defensa Nacional.

De las 37 donaciones de bienes muebles e inmuebles que el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado reporta a través de la Plataforma Nacional de Transparencia a dependencias federales, estados y municipios durante el año pasado y este 2023, 12 han sido para la Secretaría de la Defensa Nacional y una para la Secretaría de Marina.

JUAREZ  **INDEP**

SECRETARÍA DE DEFENSA NACIONAL, SECRETARÍA DE DEFENSA NACIONAL, SECRETARÍA DE DEFENSA NACIONAL

Se expone una donación en especie de un helicóptero Eurocopter France EC225 LP, serie 2712, matrícula XC-LKV, en favor de la Secretaría de la Defensa Nacional.

El helicóptero EC225 LP es un helicóptero de transporte de tropas y carga, con capacidad para 24 personas y 2 toneladas de carga. Fue adquirido por el Ejército Mexicano en el año 2010.

Este helicóptero es un bien mueble que se encuentra en el inventario de bienes muebles de la Secretaría de la Defensa Nacional.

La donación de este helicóptero se autorizó mediante la resolución de la Comisión de Derechos Humanos del Poder Judicial de la Federación, emitida el 21 de diciembre de 2022.



Las donaciones a las Fuerzas Armadas permitirán “atender las necesidades de apoyo para cumplir con las misiones encomendadas en materia de seguridad nacional, dice el Indep.

6
TERRENOS
en Campeche recibió la Sedena como donación.

3
AVIONES
se le entregaron a la Defensa Nacional en enero pasado.

1
TERRENO
en Piedras Negras, Coahuila, se destinó a la Sedena.